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La guía de estudio

Gálatas capítulo 5: Un poco de levadura

Esta Guía de Estudio fue diseñada para usarse con el video
que le acompaña.

Siga el enlace para abrir el video:

https://youtu.be/saClFzZJ7CE

Para mejor comprensión de este estudio, recomendamos
estudiar el video y la guía a la misma vez ya que ambos se
complementan.

Este estudio bíblico viene de la obra completa:
Comentario de la Epístola a los Gálatas de JA Pérez

Usted puede obtener el libro en librerías en todo el

mundo. Toda la información y enlaces aquí:

https://japerez.com/galatas
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Gálatas 5

Estudio Bíblico

Contexto y Antecedentes

Gálatas 5 se enfoca en la libertad en Cristo y en cómo vivir esa libertad.

Pablo advierte contra el legalismo y el uso incorrecto de la libertad,

llamando a los creyentes a vivir según el Espíritu y a manifestar el fruto del

Espíritu en sus vidas.

Ya hemos estado viendo a Pablo defender la Justificación por fe desde que

comenzó la carta. Al ver que las obras no nos justifican, no nos salvan, no

nos santifican, es fácil que quienes han dependido de —o sido desviados

a— un contexto legalista, cuestionen entonces esta libertad y aún la

confundan con licencia para hacer las obras de la carne.

Entonces Pablo —quizá anticipando esto— después de haber demostrado

con excelencia su doctrina; pasa a enseñar a los Gálatas y a nosotros el

uso correcto de la libertad cristiana, resaltando el fruto del Espíritu que

ahora es el resultado evidente de aquél que ha sido transformado por la

gracia de Dios.
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1- Libertad en Cristo (Gálatas 5:1-6)

Gálatas 5:1

Versículo: Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo nos hizo libres,

y no estéis otra vez sujetos al yugo de esclavitud.

Pablo exhorta a los gálatas a mantenerse firmes en la libertad que Cristo

les ha dado y a no volver a someterse al yugo de la esclavitud de la ley.

Este consejo, Pablo lo ha entregado de diferentes maneras en los

capítulos anteriores de la carta. Otra vez lo recalca —como alguien que

quiere estar más que seguro que los lectores han entendido bien el

mensaje.

Gálatas 5:2-3

Versículos: He aquí, yo Pablo os digo que si os circuncidáis, de nada os

aprovechará Cristo. Y otra vez testifico a todo hombre que se circuncida,

que está obligado a guardar toda la ley.

En el capítulo 2, vimos el conflicto por causa de quienes venían de parte

de Jacobo tratando de judaizar a los gentiles. Central a este intento es el

esfuerzo por circuncidar a los gentiles para convertirlos al judaísmo para

entonces alinearlos con el tipo de cristianismo que practicaban en

Jerusalén los judíos que habían creído en Cristo y sin embargo,

continuaban guardando ceremonias y ordenanzas de la ley.
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Entonces algunos que venían de Judea enseñaban a los hermanos:

Si no os circuncidáis conforme al rito de Moisés, no podéis ser

salvos. Hechos 15:1 RVR1960

Pablo, no solamente enseña a los Gálatas que la circuncisión no es

necesaria, va más allá, advirtiendoles que si se circuncidan, están

quedando atrapados por la ley la cual ahora tendrían que guardar, y esto

los mete en esclavitud como vimos en el capítulo 4.

Pablo advierte que si los gálatas buscan la circuncisión como medio de

Justificación, no sólo están obligados a cumplir toda la ley, —lo cual es

contrario a la gracia—, también se desligan de Cristo, lo cual vemos en el

versículo que sigue.

Gálatas 5:4

Versículo: De Cristo os desligasteis, los que por la ley os justificáis; de la

gracia habéis caído.

Caer de la gracia

La idea de «caer de la gracia» tiende a ser usada en un contexto erróneo

en gran parte del evangelicalismo moderno.

Para gran parte de los predicadores hoy en día «caer de la gracia»,

significa, alguien que ha caído en algún fallo moral, alguien que ha pecado,

se ha deslizado, «se ha ido al mundo», o a dejado los caminos de Dios.

Para los más legalistas, alguien que ha dejado de acatar sus leyes y

reglamento es alguien contado en desobediencia que ha caído de la

gracia.
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Sin embargo, todas estas ideas y presuposiciones están ausentes en el

texto.

Para Paulo, en el lenguaje de esta carta a los Gálatas, «caer de la gracia»

significa «regresar a la ley»; o para los gentiles que nunca antes estuvieron

bajo la ley, sería «caer a la ley».

Es caer de un pacto superior a uno inferior.

Descender, o bajar de escalón.

Significa entrar en esclavitud. La esclavitud de la ley.

Y si alguien se quiere justificar por medio de la ley, el mensaje es que eso

es imposible, «ya que por las obras de la ley ningún ser humano será

justificado delante de él» (Romanos 3:20).

Gálatas 5:5-6

Versículos: Pues nosotros por el Espíritu aguardamos por fe la esperanza

de la justicia; porque en Cristo Jesús ni la circuncisión vale nada, ni la

incircuncisión, sino la fe que obra por el amor.

Los creyentes, guiados por el Espíritu, esperan por fe la justicia. En Cristo,

ni la circuncisión ni la incircuncisión tienen valor; lo que importa es la fe

que actúa por el amor.

Otra vez, la justificación por fe es recalcada por Pablo, y de hecho, esta

vez enlazada con la redención futura o «total redención» al usar la palabra

«esperanza». La frase completa: «por fe la esperanza de la justicia».
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«Redención futura» no contradice la justificación que ya ha sucedido en el

creyente. Hemos ya sido salvos (en tiempo pasado) por gracia y estamos

seguros de nuestra salvación. Sin embargo, mientras vivamos en este

cuerpo estamos en «esperanza» de que aún este cuerpo será redimido y

esto por la promesa de una resurrección y cuerpo glorificado para el

estado eterno en los cielos nuevos y tierra nueva.

A la redención del cuerpo, también Pablo llama «la redención de la

posesión adquirida» (Efesios 1:14).

Y esto es lo más importante, «nuestra completa redención», ¿por qué?

Ni la circuncisión vale nada ni la incircuncisión

Porque al final, circuncisión o incircuncisión (en la carne, refiriéndose al

rito) no es lo más importante. Sino la circuncisión del corazón.

…sino que es judío el que lo es en lo interior, y la circuncisión es la

del corazón, en espíritu, no en letra; la alabanza del cual no viene de

los hombres, sino de Dios… Romanos 2:29 RVR1960

Antes teníamos un corazón endurecido, pero Dios hizo una incisión, y puso

sus leyes en nuestro corazón (o mente, que es sinónimo en el lenguaje

bíblico).

Y les daré un corazón, y un espíritu nuevo pondré dentro de ellos; y

quitaré el corazón de piedra de en medio de su carne, y les daré un

corazón de carne… Ezequiel 11:19 RVR1960

Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de

aquellos días, dice Jehová: Daré mi ley en su mente, y la escribiré en
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su corazón; y yo seré a ellos por Dios, y ellos me serán por pueblo.

Jeremías 31:33 RVR1960

Y, «ni la circuncisión vale nada, ni la incircuncisión», en referencia a las

diferencias entre judíos y gentiles —recuerde lo que dijo Pablo en el

capítulo 2 sobre los dos apostolados, el de Pedro para la circuncisión (los

judíos) y el de él para la incircuncisión (los gentiles). ¿Por qué razón?

Porque Dios tiene un sólo plan de salvación para judíos y gentiles y el

único camino al Padre es Jesucristo.

Ya venido el nuevo pacto, los judíos son salvos de la misma manera que

los gentiles —por gracia por medio de la fe (Efesios 2:8).

Ahí encontramos un problema con la escuela dispensacionalista que dice

que Dios tiene un plan para la iglesia y otro para Israel.

La verdad es que hay un sólo plan. La pared que separaba judíos de

gentiles, ha sido derribada.

Porque él es nuestra paz, que de ambos pueblos hizo uno,

derribando la pared intermedia de separación… Efesios 2:14

RVR1960

2- Advertencias contra el legalismo (Gálatas
5:7-12)

Gálatas 5:7-8
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Versículos: Vosotros corríais bien; ¿quién os estorbó para no obedecer a la

verdad? Esta persuasión no procede de aquel que os llama.

Pablo les recuerda que estaban corriendo bien en su fe, y se pregunta

quién los desvió de la verdad. Aclara que esta influencia no viene de Dios,

quien los llamó.

¿Quién los desvió de la verdad?

Otra vez, lo más seguro es que se está refiriendo a los que venían de

Jerusalén a judaizar a los gentiles. Ya vimos el conflicto de Pablo en el

capítulo 2, con los que venían de parte de Jacobo y el encuentro no muy

agradable que había Pablo tenido con ellos en Antioquía.

¿Habrá alguien más fuera de ese grupo que también intentaba desviar a

los Gálatas?

¿Está Pablo investigando si ha habido alguna otra influencia?, o ¿es esta

una pregunta retórica a la cual ya conocía la respuesta?

¿Hay algo de sarcasmo saludable en la pregunta?

No sabemos con seguridad y no podemos ir fuera del texto. Pero la

pregunta es ciertamente interesante.

¿Quién los llamó?

Obviamente es Jesús quien los ha llamado por Su gracia.

Jesús es el que llama.
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En Romanos Pablo —hablando de la elección— dice: «para que el

propósito de Dios conforme a la elección permaneciese, no por las obras

sino por el que llama» (Romanos 9:11).

Este texto va en el mismo orden de Gálatas 1:6: «Estoy maravillado de que

tan pronto os hayáis alejado del que os llamó por la gracia de Cristo, para

seguir un evangelio diferente».

Aunque algunos maestros han dicho que quizá Pablo se refería a él mismo

—pues fue Pablo quien les anunció el evangelio—, analizando a más

profundidad el texto es seguro concluir que se está refiriendo a Jesucristo

—quien nos llama por Su gracia.

Y a los que predestinó, a estos también llamó; y a los que llamó, a

estos también justificó; y a los que justificó, a estos también glorificó.

Romanos 8:30 RVR1960

Gálatas 5:9

Versículo: Un poco de levadura leuda toda la masa.

Pablo utiliza la metáfora de la levadura para advertir que una pequeña

influencia legalista puede corromper toda la comunidad. O que un poco de

ley puede afectar la libertad que recibimos los creyentes que hemos sido

justificados por la fe.

En mi opinión, este versículo es central al mensaje de todo el capítulo, y

resume la idea de esta tensión que hemos venido viendo entre ley y

gracia, desde que comenzamos a estudiar la carta.
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Jesús mismo había advertido sobre la levadura de los que estaban bajo la

ley.

Y Jesús les dijo: Mirad, guardaos de la levadura de los fariseos y de

los saduceos. Mateo 16:6 RVR1960

Gálatas 5:10-12

Versículos: Yo confío respecto de vosotros en el Señor, que no pensaréis

de otro modo; mas el que os perturba llevará la sentencia, quienquiera que

sea. Y yo, hermanos, si aún predico la circuncisión, ¿por qué padezco

persecución todavía? En tal caso se ha quitado el tropiezo de la cruz.

¡Ojalá se mutilasen los que os perturban!

Pablo expresa su confianza en que los gálatas mantendrán la fe correcta y

advierte que quien los está perturbando enfrentará el juicio. Aclara que si

él predicara la circuncisión, no sufriría persecución. Desea que los

perturbadores se mutilen a sí mismos.

Y estas son palabras muy fuertes.

Hay algo que parecería una contradicción en la frase: «si aún predico la

circuncisión», y esto es por el tiempo presente del verbo: «predico». La

realidad es que Pablo no predicaba la circuncisión, y es evidente porque

sabemos de la persecución que él enfrentaba en ese entonces.

La frase es hipotética. Pablo está diciendo: «si predicara», en ese caso…

¿por qué padezco persecución todavía? Y luego dice: «En tal caso», pero

ese no es el caso. Pablo no predicaba la circuncisión, y sí padecía

persecusión.

11



La Reina Valera 1995, traduce este texto de esta forma: «si aún predicara

la circuncisión». Lo que nos deja saber que Pablo estaba hablando

hipotéticamente.

Al decir: «se ha quitado el tropiezo de la cruz». Está diciendo,

parafraseadamente: ¡Si predicara lo que predican los judaizantes,

entonces ya las palabras de la cruz no serían tropiezo para ellos! Y esto es

porque en realidad, la predicación de Pablo sí es tropiezo para los judíos.

Vemos una referencia a esto en la 1ra Carta a los Corintios.

…pero nosotros predicamos a Cristo crucificado, para los judíos

ciertamente tropezadero, y para los gentiles locura. 1 Corintios 1:23

RVR1960

Así es. Para los que están bajo la ley, escuchar cuando se predica a

«Cristo crucificado» es tropezadero.

Predicar a «Cristo crucificado», significa «nuevo pacto». Cristo, después

de la cruz. Recordemos que el nuevo pacto entró en acción con la muerte

de Cristo. Un testamento no puede entrar en acción mientras el testador

está vivo.

Porque donde hay testamento, es necesario que intervenga muerte

del testador. Porque el testamento con la muerte se confirma; pues

no es válido entre tanto que el testador vive. Hebreos 9:16,17

RVR1960

Pablo no dedicaba tiempo a hablar sobre lo que Jesús hizo en los días de

su carne. La predicación de Pablo está basada en los que Cristo logró en

Su muerte. Cristo crucificado.
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3- Uso Correcto de la Libertad Cristiana (Gálatas
5:13-15)

Gálatas 5:13

Versículo: Porque vosotros, hermanos, a libertad fuisteis llamados;

solamente que no uséis la libertad como ocasión para la carne, sino

servíos por amor los unos a los otros.

Los gálatas han sido llamados a la libertad, pero deben usarla para servir a

otros con amor, no para satisfacer los deseos de la carne.

Uno de los argumentos del legalista es que la libertad en Cristo es licencia

para pecar. Ellos mantienen a sus congregaciones en miedo. Siempre con

la amenaza de que pueden caer y perder la salvación, si no se sujetas a

un número de reglas y preceptos.

Esto ha sido siempre así. Desde los días de Pablo.

A los Romanos les dijo:

¿Qué, pues? ¿Pecaremos, porque no estamos bajo la ley, sino bajo

la gracia? En ninguna manera. Romanos 6:15 RVR1960

Aquí, escribiendo a los Gálatas el argumento es el mismo.

No uséis la libertad como ocasión para la carne
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En lugar de ir a pecar porque estoy seguro de mi salvación, la mentalidad

del que verdaderamente ha sido salvo es lo contrario.

El que verdaderamente ha sido salvo, produce fruto.

No hace buenas obras para salvarse, porque ya está salvo.

Ahora camina en buenas obras que son producto de la transformación que

ha ocurrido en él. Buenos frutos.

El mismo Jesús dijo:

Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los

espinos, o higos de los abrojos? Mateo 7:16 RVR1960

Y de hecho, entonces, Pablo en este mismo capítulo, comienza a

hablarnos del fruto del Espíritu.

Pablo, concluye esta idea diciendo: «servíos por amor los unos a los

otros». Énfasis en amor. Porque amor, resume toda la intención de la ley.

Gálatas 5:14

Versículo: Porque toda la ley en esta sola palabra se cumple: Amarás a tu

prójimo como a ti mismo.

Pablo resume la ley en el mandamiento de amar al prójimo como a uno

mismo.

Cuando tu caminas en amor, harás buenas obras, porque estas son fruto

del amor.

Por amor, Dios nos salvó. Por amor, demostramos que hemos sido salvos.
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Hacer buenas obras para tratar de conseguir el favor de Dios, entonces ya

no son buenas, porque no tienen la motivación correcta. Son obras que se

hacen por interés.

Pero, para el que ya ha sido salvo. Que no tiene que mostrar nada ni tratar

de conseguir nada porque ya lo tiene… para este, los buenas obras nacen

del agradecimiento. Son motivadas por amor. Y esa es la motivación

correcta.

El fruto del Espíritu, se manifiesta en aquél que ha nacido del Espíritu. Por

eso es fruto. No es un medio, es un resultado.

Gálatas 5:15

Versículo: Pero si os mordéis y os coméis unos a otros, mirad que también

no os consumáis unos a otros.

Pablo advierte contra la discordia y los conflictos entre los creyentes, que

pueden destruir la comunidad. Otra vez vemos la preocupación de Pablo y

las tendencias que existían en estas iglesias gentiles.

Estas tendencias se amplifican cuando a una comunidad entra el legalismo

porque el legalismo promueve jactancia.

La religiosidad legalista promueve un espíritu crítico.

Los que ayunan más, y se desvelan más en vigilias de oración, a veces

son críticos con los que no ayunan o no tienen tiempo para venir a la vigilia

o al «culto» a la mitad de la semana.

15



De hecho, la palabra «culto» es usada y en mal uso. Es lenguaje del

antiguo pacto. En el nuevo pacto, nuestro culto es racional (con la mente)

no en rituales (Romanos 12:1).

Pero sí. En las iglesias legalistas, suele predominar el chisme y la crítica.

Los congregantes suelen comerse los unos a los otros.

Esto es creado por la jactancia de la ley, donde los más estrictos son más

duros y exhiben menor compasión —menos gracia.

Una congregación espiritual, que crece en la gracia del nuevo pacto es un

lugar donde hay espacio para el débil, donde el pecador es recibido, es

amado y no es juzgado.

4- Vivir por el Espíritu (Gálatas 5:16-26)

Gálatas 5:16

Versículo: Digo, pues: Andad en el Espíritu, y no satisfagáis los deseos de

la carne.

Pablo instruye a los gálatas a vivir guiados por el Espíritu Santo para no

cumplir los deseos de la carne.

Después de haber asegurado a los Gálatas que por sus propias obras no

pueden conseguir el favor de Dios, y es es por la fe que son justificados,

ahora pasa a hablar de la conducta y responsabilidad cristiana.
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La manera de vivir es importante y es testimonio para los que todavía no

creen.

Gálatas 5:17

Versículo: Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del

Espíritu es contra la carne; y éstos se oponen entre sí, para que no hagáis

lo que quisierais.

Pablo explica que hay un conflicto constante entre la carne y el Espíritu, lo

que impide a los creyentes hacer lo que desean por naturaleza.

Este conflicto no es necesariamente nosotros luchando contra la carne.

Más bien es entre la carne —que está en nosotros— y el Espíritu Santo

que ahora vive en nosotros.

En Romanos 7 Pablo habla de su lucha en un lenguaje parecido.

De manera que ya no soy yo quien hace aquello, sino el pecado que

mora en mí. Y yo sé que en mí, esto es, en mi carne, no mora el

bien; porque el querer el bien está en mí, pero no el hacerlo.

Romanos 7:17,18 RVR1960

Note que Pablo al hablar del pecado que mora en él, especifica: «en mí,

esto es, en mi carne».

Esto es porque nuestro espíritu ya ha sido perfeccionado (con una sóla

ofrenda). Sin embargo, la carne estará ahí, y esa lucha continúa, hasta el

día de la redención de nuestro cuerpo —como ya dije antes.
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Gálatas 5:18

Versículo: Pero si sois guiados por el Espíritu, no estáis bajo la ley.

Si los creyentes son guiados por el Espíritu, no están bajo la ley, porque el

Espíritu produce una vida que cumple la voluntad de Dios.

Ya no somos nosotros y nuestro esfuerzo humano tratando de obtener

justicia propia. Ese esfuerzo es humano, es de la carne.

El Espíritu Santo que está dentro de nosotros nos enseña y nos guía a

toda verdad. En las palabras de Jesús:

Mas el Consolador, el Espíritu Santo, a quien el Padre enviará en mi

nombre, él os enseñará todas las cosas, y os recordará todo lo que

yo os he dicho. Juan 14:26 RVR1960

Pero cuando venga el Espíritu de verdad, él os guiará a toda la

verdad… Juan 16:13 RVR1960

Gálatas 5:19-21

Versículos: Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio,

fornicación, inmundicia, lascivia, idolatría, hechicerías, enemistades,

pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, envidias, homicidios,

borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales os

amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas

no heredarán el reino de Dios.
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Y para que no quede duda, Pablo enumera las obras de la carne,

advirtiendo que aquellos que practican estas cosas no heredarán el reino

de Dios.

El creyente que ha sido transformado por la gracia de Dios, ahora está

empoderado para vivir libre de estas obras de la carne.

La palabra «practican» es clave. El continúa practicando estas obras de la

carne puede estar en una de dos categorías.

1- Alguien que continúa pecando porque no ha sido transformado.

Aunque esté dentro de la congregación, todavía no es salvo.

2- Alguien que no ha sido librado de cierta debilidad y continúa

sirviendo a ese señor.

En ambos casos, este no recibe herencia.

Hay también una diferencia entre «practicar» y alguien que cae en un

pecado por debilidad en rara ocasión (porque fue engañado) pero no

persevera en ese pecado.

Hay auxilio, por medio del arrepentimiento, basado en la suficiencia de lo

que Cristo hizo en la cruz — quien puede no solamente salvarnos cuando

venimos a Él, pero también preservarnos ya después que estamos en Él.

Mas Dios muestra su amor para con nosotros, en que siendo aún

pecadores, Cristo murió por nosotros. Pues mucho más, estando ya

justificados en su sangre, por él seremos salvos de la ira. Porque si

siendo enemigos, fuimos reconciliados con Dios por la muerte de su

Hijo, mucho más, estando reconciliados, seremos salvos por su vida.

Romanos 5:8-10 RVR1960
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Gálatas 5:22-23

Versículos: Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia,

benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza; contra tales cosas no

hay ley.

Contrasta las obras de la carne con el fruto del Espíritu, que incluye

virtudes como amor, gozo, paz, paciencia, y más. Estas virtudes no están

sujetas a ninguna ley.

Note que el fruto del espíritu es un (en singular).

Otra vez, estas virtudes no son disciplinas que practicamos para recibir el

favor de Dios. Dios ya ha tenido favor con nosotros —eso es gracia.

Fruto, es un producto de la vida transformada del creyente.

Alguien que dice ser creyente, pero no se encuentra en su vida evidencias

de este fruto, entonces, bueno, ya Cristo dijo: «Por sus frutos los

conoceréis…» (Mateo 7:16).

Note que como todo árbol, el fruto no se muestra inmediatamente. La

semilla es sembrada, crece el árbol y a su tiempo dará fruto.

De igual manera, no debemos ser prestos a juzgar, cuando un creyente

nuevo toma tiempo para crecer y producir ese fruto. Debemos ser

pacientes —y esto con todos (1 Tesalonicenses 5:14).

Gálatas 5:24-26

Versículos: Pero los que son de Cristo han crucificado la carne con sus

pasiones y deseos. Si vivimos por el Espíritu, andemos también por el
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Espíritu. No nos hagamos vanagloriosos, irritándonos unos a otros,

envidiándonos unos a otros.

Los que pertenecen a Cristo han crucificado la carne con sus pasiones. Si

vivimos por el Espíritu, debemos caminar en el Espíritu y evitar la

vanagloria, la irritación y la envidia.

Usted puede notar otra vez el contraste en las palabras de Pablo, entre lo

que es, vivir guiados por el Espíritu y vivir sin riendas.

Crucificar la carne, significa, hacerla morir. Anular su influencia en nuestras

vidas.

Para esto es necesaria la renovación de nuestro entendimiento. Si

crucificar la carne toma sacrificio, esto es un sacrificio agradable a Dios.

Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios, que

presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a

Dios, que es vuestro culto racional. No os conforméis a este siglo,

sino transformaos por medio de la renovación de vuestro

entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de

Dios, agradable y perfecta. Romanos 12:1,2 RVR1960

Ver los otros recursos que siguen para continuar creciendo en la fe.
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Cursos

en Teología, Liderazgo y Vida Cristiana

Estudia desde la comodidad de tu

hogar. Cursos en Liderazgo,

Teología y Vida Cristiana, para

aquellos que aman el alimento

sólido... Leer más...

Nuestra plataforma virtual te

permite estudiar desde la

comodidad de tu hogar o aún

cuando viajas. Todo lo que

necesitas es una computadora,

tableta o teléfono con acceso al

internet... Leer más…

Ver video (1 minuto, 38

segundos) para ver de

que se tratan los cursos

y cómo funciona la

plataforma virtual…

Ver video
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Teología Sistemática para Latinoamérica

Dr. JA Pérez ha preparado a miles de ministros, y líderes cristianos para

la obra de ministerio. Ahora, toda la experiencia acumulada durante una

labor de más de 40 años en Latinoamérica es puesta en sus manos en

esta serie de libros y en cursos que puede tomar desde la comodidad de

su hogar.

Los Libros

Estos libros están disponibles en librerías en todo el mundo, también en

internet, en tiendas como Amazon, Barnes & Noble y cientos de sitios y

distribuidoras.
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Para obtenerlos en Amazon siga estos enlaces:

El libro principal (780 páginas) use este enlace:

https://amzn.to/3teZ2VW

Para los 11 Manuales de Estudio use este enlace:

https://amzn.to/34IDI0T

Los cursos de teología

También de estos libros han salido los cursos que son parte de la librería

de cursos de teología en nuestra plataforma virtual.

Ir a plataforma de cursos…

Cursos con certificado para estudiantes que

desean profundizar más en el conocimiento de

Dios y Su Palabra.

Nuestro programa de cursos responde a la

necesidad de equipar creyentes, y ministros

continentales, pastores, evangelistas, maestros, y

aspirantes al ministerio con buena teología bíblica de manera que estos

puedan influir a sus mundos con sólida doctrina como ministros aprobados

que usan bien la palabra de verdad (2 Tim 2:15).

Más información…
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Más libros por JA Pérez

Dr. JA Pérez ha escrito varios libros y manuales de

entrenamiento. Todos sus libros están disponibles en

Amazon.com así como en librerías y tiendas

mundialmente. Libros con temas para la familia,

empresa, liderazgo, economía, profecía bíblica,

devocionales, inspiracionales, evangelismo y teología.

Todos sus libros pueden ser encontrados en:

https://japerez.com/libros
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—Trayectoria—

Dr. JA Pérez es escritor, misionero y precursor

de movimientos de cosecha en América Latina.

Sus concentraciones masivas y misiones

humanitarias han atraído grandes multitudes

durante años.

Con una trayectoria ministerial de más de

cuatro décadas y más de 70 libros publicados,

sus esfuerzos hoy alcanzan a millones de vidas

en todo el continente.

Su trabajo ha recibido menciones en cadenas

internacionales como CBN, el Club 700 y

decenas de televisoras y periódicos en Centro y Sur América. En el año 2019 le fue

otorgado el premio John Wesley (John Wesley Award) de la Asociación Luis Palau por

su labor y liderazgo en el evangelismo mundial.

Ha equipado a miles de líderes y ministros para la obra del ministerio.

Él, su esposa y sus tres hijos viven en un suburbio de San Diego en California.

Síganos en:

Blog https://japerez.com

Plataforma de recursos https://estudios.japerez.com

Videos youtube.com/@porJAPerez

Facebook fb.me/porJAPerez
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La guía de estudio es publicada por:

TISBITA PUBLISHING HOUSE
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